



Innovación, desarrollo sostenible y compromiso social: El impacto de SQM Yodo Nutrición Vegetal en 2024



Centro Productivo de Alfalfa "El Carmelo".

El 2024 fue un año de grandes avances para SQM Yodo Nutrición Vegetal, una empresa que reafirmó su compromiso con el desarrollo sostenible de la compañía, los territorios y el país. Desde el lanzamiento de su inspirador propósito — "Desarrollar capacidades únicas que transforman recursos en vida y progreso" — hasta la ejecución de iniciativas que impactaron positivamente a miles de personas, la compañía demostró su compromiso con el desarrollo sostenible tanto del país como de los territorios en los que está presente.

UN PROPÓSITO QUE UNE Y TRASCIENDE

En agosto de 2024, SQM Yodo Nutrición Vegetal lanzó su propósito y redefinió sus valores, incorporando el "desafío" como un nuevo valor, convirtiéndolo en un deber dentro de la compañía. Pablo Altamiras, gerente general de la empresa, destacó: "Como compañía, tenemos claridad sobre nuestra estrategia de negocios, pero nos faltaba detallar el porqué. El propósito define ese porqué, pone las cosas en común, nos alinea en los mismos desafíos y mejora nuestras labores".

Este propósito no solo ha guiado la toma de decisiones, sino que también ha fortalecido la cohesión de los equipos, permitiendo que la compañía avance con confianza hacia sus objetivos actuales y futuros. Con ello, SQM Yodo Nutrición Vegetal reafirma su compromiso con la excelencia y la sostenibilidad, consolidándose como un referente en la industria y reafirmando su misión de seguir transformando recursos en vida y progreso.

INNOVANDO DESDE EL DESIERTO JUNTO A LOS TERRITORIOS

En el ámbito de la agricultura, SQM Yodo Nutrición Vegetal lidera con proyectos que integran tecnología y tradición. El Centro Productivo de Alfalfa "El Carmelo", en La Tirana, es un ejemplo icónico de cómo la colaboración con la Asociación Indígena Aymara y Conaf ha transformado 15 hectáreas productivas en una solución sostenible para casi 20 familias locales, mitigando la escasez de forraje y reduciendo el consumo energético gracias a la energía fotovoltaica. Además, cuenta con un sistema de riego soterrado por goteo que minimiza la evaporación



del agua, optimizando su uso, y está equipado con una moderna planta fotovoltaica.

IMPACTO SOCIAL: SALUD, BIENESTAR E INCLUSIÓN PARA TODOS

Basados en el compromiso constante con el desarrollo sostenible de los territorios y sus comunidades, SQM Yodo Nutrición Vegetal, la Farmacia Fracción y la Municipalidad de Huala inauguraron la primera sucursal farmacéutica en la capital comunal, un hito que representó una gran oportunidad para mejorar el acceso a medicamentos para cientos de familias del territorio y que se enmarca en el convenio que la compañía mantiene con la Fundación para la Superación de la Pobreza (FSP). Cerca de 200 personas participaron en la ceremonia de apertura de la primera sucursal de Farmacia Fracción, que brindará acceso a medicamentos a más de 27.000 personas de la comuna y la

El año que acaba de finalizar, SQM Yodo Nutrición Vegetal fortaleció su compromiso con el desarrollo sostenible de la compañía, los territorios y el país, a través del lanzamiento de su propósito y la implementación de iniciativas que generaron valor social compartido en áreas como la agricultura, innovación, emprendimiento, sostenibilidad, inclusión y bienestar.

Provincia del Tamarugal. Por otro lado, desde hace más de siete años, SQM Yodo Nutrición Vegetal y la Fundación Miradas Compartidas han forjado una alianza que va más allá de la colaboración tradicional. Esta asociación se ha convertido en un motor de cambio social, enfocado en la inclusión y el impacto positivo en las comunidades donde la empresa tiene presencia. A través de talleres, programas y actividades, ambas organizaciones han trabajado incansablemente para promover la inclusión social y laboral de personas con discapacidad.

SOSTENIBILIDAD QUE ABRE CAMINOS HACIA EL FUTURO

La empresa líder mundial en la producción de fertilizantes de especialidad y yodo está implementando diversas iniciativas orientadas a la protección y uso eficiente del recurso hídrico. Para asegurar un suministro sostenible de yodo que responda a la creciente demanda tecnológica global, SQM Yodo Nutrición Vegetal ha iniciado el proyecto "Tente en el Aire" (TEA), que busca aumentar la capacidad productiva de yodo y nitratos



Acuerdo de Intenciones con SK Enmove, una de las principales empresas surcoreanas.

mientras minimiza el impacto ambiental a través del uso de agua de mar en sus procesos productivos.

Sumado a este gran proyecto, el Puerto de Tocopilla, operado por SQM Yodo Nutrición Vegetal, se ha consolidado como un referente en sostenibilidad y seguridad dentro de la industria portuaria, al alcanzar dos importantes certificaciones internacionales en 2024: la ISO 45001:2018, que acredita su gestión en seguridad y salud laboral, y la recertificación ISO 14001:2015, que avala su desempeño ambiental. Estos logros no solo refuerzan el compromiso de la empresa con la protección del medio ambiente y la seguridad de sus trabajadores, sino que también demuestran la efectividad de su modelo de operación.

APORTANDO A LA INNOVACIÓN DE INDUSTRIAS DEL FUTURO

SQM Yodo Nutrición Vegetal, reafirmando su liderazgo global en la producción de yodo, firmó un Acuerdo de Intenciones con SK Enmove, una de las principales empresas

surcoreanas. Este acuerdo tiene como objetivo asegurar un suministro estable de yodo, que se destinará a la fabricación de refrigerantes de próxima generación para vehículos eléctricos. Estos refrigerantes, que son esenciales para mantener la temperatura adecuada de las baterías y otros componentes, mantendrán el rendimiento de los modelos tradicionales, pero con una importante ventaja: la reducción en el consumo de energía.

COMPROMISO CON EL PATRIMONIO Y LAS COMUNIDADES

SQM Yodo Nutrición Vegetal está comprometida con la preservación del legado cultural de Tarapacá y Antofagasta. A lo largo de los años, la empresa ha trabajado con instituciones como la Corporación Museo del Salitre de Humberstone y Santa Laura, y la Corporación Museo del Salitre de Chacabuco, contribuyendo con recursos, experiencia y liderando sus directorios. Como herederos de la industria del salitre, la compañía impulsa proyectos para conservar sitios históricos y proteger vestigios arqueológicos cercanos a sus operaciones. Este compromiso con la historia y la cultura refuerza su propósito de transformar recursos en progreso, promoviendo el desarrollo sostenible y la conservación del patrimonio.

Con cada paso dado en 2024, SQM Yodo Nutrición Vegetal ha demostrado que su propósito no es solo un enunciado, sino una guía tangible que impulsa proyectos concretos, transforma comunidades y contribuye al desarrollo sostenible, reafirmando su posición como un actor clave en industrias como la salud, la alimentación y la tecnología, transformando recursos en vida y progreso.



SQM Yodo Nutrición Vegetal, la Farmacia Fracción y la Municipalidad de Huala inauguraron la primera sucursal farmacéutica en la capital comunal.



Actividades deportivas junto a la Fundación Miradas Compartidas.



SQM Yodo Nutrición Vegetal, comprometido con el norte de Chile y los territorios donde está presente.